



Source : <https://www.sortirdunucleaire.org/Fukushima-8-ans-apres-Conference-par-Mako-Ken>

Réseau Sortir du nucléaire > À vous
d'agir > Agenda > **Fukushima, 8 ans après - Conférence par Mako & Ken Oshidori**

4 février 2019

Fukushima, 8 ans après - Conférence par Mako & Ken Oshidori

LYON (69)

À 19H30 À L'HÔTEL NOVOTEL LYON CONFLUENCE

Le lundi 4 février 2019, l'association *Nos Voisins Lointains 3.11* organise une soirée conférence et débat. Le couple japonais Maki et Ken Oshidori parleront de la situation à Fukushima et ses alentours, huit ans après l'accident nucléaire à la centrale exploitée par Tepco.

Rendez-vous à 19h30 à l'hôtel Novotel Lyon Confluence, au 3 rue Paul Montrochet (69002) / tramway T1, arrêt "Hôtel de région Montrochet"

Pour réserver ou demander des informations supplémentaires : voisins311@gmail.com

FUKUSHIMA 8 ANS APRÈS

東電福島第一原発事故発生から8年

Nucléaire et démocratie

原子力と民主主義

L'Association Nos Voisins Lointains 3.11 organise
遠くの隣人3.11主催

Une soirée conférence par Oshidori Mako&Ken
おしどりマコ・ケンさんによる講演会

Le lundi 4 février à 19h30

(accueil à partir de 19h15)

2月4日(月) 19時半 (19時15分開場)

À l'hôtel Novotel Lyon Confluence

Entrée gratuite dans la limite

des places disponibles

(réservation conseillée)

入場無料・予約おすすめ

Accès: NOVOTEL LYON CONFLUENCE

3, rue Paul Montrochet 69002 LYON

Tramway T1 Arrêt « Hôtel de région Montrochet »

Pour toute question et réservation

予約・お問い合わせ : voisins311@gmail.com



NOVOTEL
HOTELS & RESORTS
LYON CONFLUENCE



OSHIDORI Mako & Ken

おしどりマコ・ケン

Le couple Mako et Ken OSHIDORI est connu au Japon en tant que *manzaishi* (duo d'humoristes dans le style des conteurs populaires). Dès le début de l'accident nucléaire de Fukushima en mars 2011, Mako a décidé de participer aux conférences de presse de TEPCO afin d'accéder à des informations qui manquaient dramatiquement dans les médias. Aidée par Ken, son mari et partenaire de travail, elle est ainsi devenue journaliste indépendante, l'une des plus compétentes sur la question de Fukushima, et redoutée à ce titre par TEPCO.

À travers des conférences et des articles, le couple Oshidori est capable de transmettre avec humour le fruit d'un travail acharné et continu sur divers aspects de l'accident nucléaire : situation dans la centrale de Fukushima Dai-ichi, problème de l'eau contaminée, conditions de travail des intervenants sur le site, procès collectifs (une trentaine) engagés par certaines victimes, augmentation du nombre de cancers de la thyroïde chez les enfants et adolescents de Fukushima...

Invités tous les ans en Allemagne depuis 2013 pour participer à des colloques ou donner des conférences dans les lycées, c'est leur première visite en France. En 2019, Mako se lancera également en politique : elle sera candidate du parti Démocrate Constitutionnel.

おしどりマコさんは日本では芸人として知られていますが、2011年のフクシマ原発事故以降ジャーナリストとしてフクシマの現状をずっと取材してきました。実生活で夫であり、漫才コンビのパートナーであるおしどりケンさんが、取材では写真と記録を担当、講演でもマコさんをサポートしています。彼はまた、針金で政治諷刺的なオブジェを制作するアーティストでもあります。マコさんは政府や記者クラブによる報道規制に反対し、限りなく自由な報道を目指すジャーナリストによって創立された「自由報道協会」に所属し、理事を務めています。

マコさんはかつて大学で医学部に進学したものの、1995年の阪神・淡路大震災後帰郷し、「医学では人は教えない、お笑いこそが癒しだ」とアコーディオンを弾きながら芸人として活動を開始しました。フクシマ原発事故以降は、健康、自然、環境、社会への原発事故の影響、原発労働者の置かれている状況、フクシマとその周辺に住む人々の状況、東電の原発事故に対する反応を取材し続けています。東電の記者会見においても、詳しい知識を携えて鋭い質問をすることで恐れられています。

ふたりは2013年から毎年主にドイツで、福島事故についての講演を市民や高校生に向けて行っていますが、今回初めてフランスで講演することになりました。

